

Beginn: 18:11 Uhr
 Ende: 20:45 Uhr
 Raum: G330
 Sitzungsleitung: Roland Jarysch (Bau)
 Protokollant: Haiko Hertes (IMN)

✓ Anwesend ✗ Abwesend E Ersatzvertreter — nicht besetzt

Stimmberechtigte Mitglieder					
FB Bau	✓	Roland Jarysch	FB Medien I	✓	Kati Eberhardt
	✓	Michael Richter		✓	Tom Beyer
FB EIT	✗	Melanie Nagel	FB Medien II	✓	Friederike Hänsel
	E	Christian Renner		✓	Alexander Woßeng
FB IMN	✓	Haiko Hertes	FB SOZ	✗	Thiara Souza Carvalho
	✓	André Kleinschmidt		✗	Johanna Sterzing
FB M&E	✗	Martin Lißner	FB WIWI	✓	Alexander Korth
	✗	Tom Schumann		✓	Sven Scheffler

Referate	
— Ausländische Studierende	N.N
✗ Eins-komma-null	Martin Prskawetz (Medien I), Philipp Glatza
✗ Evaluation	Mathias Mannschatz (EIT)
✓ Finanzen	Roland Jarysch (Bau)
✓ Hochschulpolitik	Thomas Oertel (Medien I)
✗ Kultur	Sophie Rölle (Medien II)
✗ Öffentlichkeitsarbeit	Katrin Krengel (Medien I), Tanja Rauch (Medien I), Sandra Grundmann (Medien I), Jana Felgner (Medien I)
✓ Ökologie und Verkehr	Tom Beyer (Medien I), Michael Seirig (M&E)
— Sport	N.N
✓ Soziales	Katja Killisch (Soz), Stefanie Drost (IMN)
✓ Technik	Marcus Prokoph (IMN), Haiko Hertes (IMN), Michael Richter (Bau), Thomas Becker (IMN)
✓ Veranstaltungen	André Kleinschmidt (IMN), Michael Schröter (Medien II)
✗ Verwaltungsrat	Pierre Eichner
✓ Senat	Thomas Oertel, Michael Seirig, Benjamin Schreier

Gäste

Martin Bauer, Sandra Domann, Christiane Kittler, Tavo Brötz, Ulrike Nack, Till Ermisch, Uwe Bartoschek, Katharina Pfeiffer

1. Allgemeines

- Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch den Sitzungsleiter

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

- Der Studentenrat ist mit 8 von 16 Stimmen nicht beschlussfähig
- 18.23 (nach Inforundlauf): Roland Jarysch stellt Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit
 - Keine Gegenrede
 - Der Studentenrat ist mit 9 von 16 Stimmen beschlussfähig

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung

Folgende Tagesordnung ist zu beschließen:

1. Allgemeines
 - 1.1. Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit
 - 1.2. Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung
 - 1.3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.01.2009
 - 1.4. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 23.02.2009
 - 1.5. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 18.03.2009
 - 1.6. Genehmigung des Protokolls der Sondersitzung vom 18.03.2009
 - 1.7. nächster Sitzungstermin (19.4.2009 in Kretschau)
2. Wahlen
 - 2.1. Referat Ausländische Studierende
 - 2.2. Referat Sport
3. Protesttage Uni Leipzig
4. Finanzanträge
 - 4.1. VDE Hochschulgruppe – Young Engineers Seminar »Renewable Energy«
5. Antrag Tobias Wißmann
6. Semesterfahrt
7. Hochschulsommerfest
8. StuRa Website

9. Informationen
 - 9.1. Hochschulinformationstag
 - 9.2. Veranstaltungen im Innenhof Geutebrückbau
 - 9.3. Sprecher
 - 9.4. Fachschaften
 - 9.5. Referate
 - 9.6. Gremien
 - 9.7. T-Shirts

10. Sonstiges

Ohne Gegenrede angenommen

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 23.02.2009

- Mit [9|0|0] angenommen

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 18.03.2009

- Vermerke „muss überarbeitet werden“ entfernen
Mit [8|0|1] angenommen

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sondersitzung vom 18.03.2009

- Mit [8|0|1] angenommen

1.6 neuer Sitzungstermin

- Nächste Sitzung am 19.04.2009, 13.00 Uhr in der JHB Kretzschau
- Ohne Gegenrede beschlossen

2 Wahlen

2.1 Referat „Ausländische Studierende“

- Kandidatin Katharina Pfeifer von Medien 1 stellt sich vor
- Vorab bereits Gespräch mit den Sprechern
- Alle Anwesenden verzichten auf geheime Wahl, es wird eine offene Wahl durchgeführt
 - Ohne Gegenrede angenommen
- Abstimmung: [9|0|0]
- Kandidatin nimmt die Wahl an und ist damit neue Referentin

2.2 Referat „Sport“

- Als Referentin stellt sich Sandra Domann vom Fb M&E zur Wahl
- Kandidatin stellt sich kurz vor
- Alle Anwesenden verzichten auf geheime Wahl, es wird eine offene Wahl durchgeführt
 - o Ohne Gegenrede angenommen
- Abstimmung: [9|0|0]
- Kandidatin nimmt die Wahl an und ist damit neue Referentin
- Als CoReferent stellt sich Martin Bauer vom Fb M&E zur Wahl
- Kandidat stellt sich kurz vor
- Alle Anwesenden verzichten auf geheime Wahl, es wird eine offene Wahl durchgeführt
 - o Ohne Gegenrede angenommen
- Abstimmung: [9|0|0]
- Kandidat nimmt die Wahl an und ist damit neuer Referent

➔ 18:32 Martin Bauer und Sandra Domann verlassen die Sitzung

3 Protesttage Uni Leipzig

➔ 18:41 Christiane Kittler und Alexander Korth kommen

- Organisatoren informieren über Aktionen

4 Finanzanträge

4.1 VDE Hochschulgruppe

- Vortrag wurde auf letzter Sitzung gehalten
- Finanzantrag wurde letzte Sitzung verschoben
- 200,- vom Förderverein
- FSR EIT fördert 150,-
- FSR Bau und M&E könnten beide jeweils 50,- geben
- Finanzantrag wird auf 150,- gekürzt
- Gefördert werden sollen Gagen
- ➔ 19:18 Thomas Oertel verlässt den Raum
- Meinungsbild: Die Mehrheit ist dafür
- Finanzantrag wird zur Abstimmung gestellt: [9|0|1]
- Damit ist der Antrag angenommen
- ➔ 19:19 Thomas Oertel betritt den Raum

5 Antrag Tobias Wißmann

- Antragsteller ist nicht anwesend
- Beantragt werden 20 Hefte des FZS zum Arbeitslosengeld für Studierende
- Jeder Fachschaftsrat soll mit zwei dieser Hefte ausgestattet werden
- Thomas Oertel regt eine Infokampagne zu diesem Thema an; könnte von RefSoz gemacht werden
- Da der Antragsteller nicht anwesend ist, stellt Roland Jarysch den Antrag, den Antrag zu vertagen
 - o Keine Gegenrede -> Antrag vertagt

6 Semesterfahrt

- 17.04.-19.04.2009 in der Jugendherberge Kretzschau
- Liste zum eintragen hängt im StuRa-Büro aus, es sind noch Plätze frei
- 5 AKs geplant:
 - o Technik
 - o Infobroschüre (Fragen und Probleme rund um das Student-sein)
 - o HSSF
 - o P.R.A.S.S.
 - o Image
- P.R.A.S.S. vor Ort verfügbar halten
- Treff: 14.45 Uhr Hbf Gleis 15 (Abfahrt 15.11 Uhr)

➔ 19:40 Katja Killisch verlässt den Raum

7 Hochschulsommerfest

➔ 19:45 Katja Killisch betritt den Raum

- Termin muss erneut verlegt werden (Baumaßnahmen an der HTWK)
- Neuer Termin: Mi. 27.05.2009
- Havarieplan muss erstellt werden, da Bauarbeiten auch eher stattfinden könnten
- Es soll geprüft werden, ob es möglich ist eine Sondergenehmigung für eine längere Veranstaltungsdauer einzuholen
- Aktionen der FSR sollen bis zur StuRa-Fahrt bekannt sein (-> AK HSSF)
- Von jedem FSR min. 1 „Verantwortlicher“, der auch zu den AK-Sitzungen kommt

8 StuRa Website

- Es geht um den Umzug in das Typo3 der Hochschule
- Feedback von den FSR:
 - o Bau: Nicht dafür und nicht dagegen, neuer Website-Verantwortlicher hat noch bedenken
 - o EIT: offen für neues; Einweisung gewünscht; ja oder nein noch nicht geklärt
 - o IMN: Generell Interesse; Verantwortung würde gerne abgegeben werden, aber Bedenken, ob alles weiter wie bisher möglich ist; Testaccount soll eingerichtet werden
 - o M1: Einstimmig dafür entschieden, aber mit eigenem „StuRa-Design“
 - o M2: Einstimmig dafür entschieden, auch mit eigenem „StuRa-Design“, um sich bei M1 zu integrieren
 - o WiWi: wären dafür, Designfrage noch nicht geklärt
- Andre Kleinschmidt bittet darum, Referenten-Liste zu aktualisieren

9 Information

9.1 HIT

- Es werden Leute gesucht, die zum HIT beim StuRa mithelfen

9.2 Veranstaltung Innenhof Geutebrück-Bau

- Roland Jarysch berichtet von den Geschehnissen am Donnerstag den 26.03.2009
- Eine Person aus der Eichendorf-Str. hat sich beschwert und auch Anzeige erstattet
- Der Kanzler bittet darum, das genehmigte Zeiten des Ordnungsamtes einzuhalten sind, um weitere Anzeigen zu vermeiden

9.3 Sprecher

- Nichts neues

9.4 Fachschaften

9.4.1 Bauwesen

- Beschluss zum Grill: 50,- Kaution, aber keine Miete
 - o Kaution nur zurück, wenn der Grill gesäubert zurückgegeben wird
- Zum HIT hinsichtlich Grillen noch keine Entscheidung

- Nächster Sitzungstermin am 06.04.2009

9.4.2 EIT

- Nichts neues
- Nächster Sitzungstermin steht noch nicht fest

9.4.3 IMN

- Diverse Fördermittel genehmigt (Drucker, Monitore)
- Nächster Sitzungstermin 06.04.2009
- Am Freitag 03.04.2009 ist nächster Filmabend in LNW006

9.4.4 Medien I

- Fachschaft hat sich zum ersten mal getroffen
- Großes Thema: Gautschfest -> 10.06.2009
- Nächster Sitzungstermin am 09.04.2009 18.00 Uhr

9.4.5 Medien II

- Fachschaft hat sich getroffen
- Nächster Sitzungstermin am 07.04.2009
- Am HIT: Mediencafé am Fachbereich

9.4.6 M&E

- Nicht anwesend

9.4.7 Sozialwesen

- Nicht anwesend

9.4.8 WiWi

- Vorr. am 13.05.2009 WiWi-Grillen im G-Innenhof

9.5 Referate

9.5.1 Eins, Null

- Nicht anwesend

9.5.2 Ausländische Studierende

- Referenten gerade erst gewählt
- Treffen „Hilfe für ausländische Studierende e.V.“ am 21.04.2009

9.5.3 Evaluation

- Nicht anwesend

9.5.4 Finanzen

- Bis auf eine Fachschaft sind alle Kontenverträge umgestellt
- Ab Montag können alle FSR wieder überweisen
- Kopien der Kontoverträge sollen im StuRa abgeholt werden
- Abrufungen aus letztem HHJ sollen bitte möglichst bald durchgeführt werden
- HH-Ausschuss wird demnächst tagen (spätestens eine Woche nach Ostern)

9.5.5 Hochschulpolitik

- KSS-Sitzung: Überlegung über sachsenweites Ticket (als „Upgrade“ auf das MDV-Ticket)
- ➔ 20:00 Tom Beyer verlässt den Raum
- TU Dresden hat ein Sozialreferat, dieses soll ausgeweitet werden als Hotline für andere Sozial-Referate
- KSS hat Gutachten eines Anwaltes in Auftrag gegeben, um die Rechtslage zum neuen SächsHSG zu klären, wird in den nächsten Tagen zum ersten mal vorgestellt
- ➔ 20:02 Tom Beyer betritt den Raum
- Staatsministerium will ein neues Gesetz zur Verwaltungsgebühr für Hochschulen schaffen und damit evtl. die Gebührenfreiheit auszuhebeln; KSS ist daran, dies näher zu klären
- ➔ Katharina Pfeiffer verlässt den Raum

9.5.6 Kultur

- Nicht anwesend

9.5.7 Öffentlichkeitsarbeit

- Nicht anwesend
- Arbeiten an der nächsten StuZ

9.5.8 Ökologie und Verkehr

- STA:
 - Beschluss über 2 neue Studitransporter
 - Offenbar „versteckte“ Gebühren, die nicht auf der Werbung stehen
 - Soll transparenter werden
 - Plus im Semesterticket-Topf
 - Referent wurde damit beauftragt, eine dritte Selbsthilfewerkstatt im Leipziger Süden für HTWK Studenten zu finden
 - Referent soll allgemeine Finanzzusammenhänge der teilAuto/Studitransporter-Angelegenheit klären
- Es fehlen Fahrradbügel in der Innenstadt, evtl. könnten welche aus freien Geldern angeschafft werden
- Katja regt an, Geldern zu verwenden, um Eltern mit Kind kostenlose Fahrten für die Kinder zu schaffen
- ➔ 20:20 Michael Richter betritt den Raum

9.5.9 Soziales

- Treffen zum HIT mit Fr. Bäcker-Brösdorf findet morgen statt
- 4 freiwillige Studenten betreuen zum HIT die Kinder von Studieninteressenten

9.5.10 Sport

- Gerade erst neu gewählt
- Nicht mehr anwesend

9.5.11 Technik

- Neuer Server
- Alle User, die auf dem neuen System weiter arbeiten wollen, müssen einen Nutzerantrag ausfüllen

9.5.12 Veranstaltungen

- Termine werden fleißig im Kalender eingetragen

- Kanzler hat der HIV/AIDS-Aufklärungs-Veranstaltung prinzipiell zugestimmt, so sie denn politisch-, religiös- und weltanschauungs-neutral ist

9.6 Gremien

9.6.1 HH-Ausschuss

- Soll demnächst einberufen werden

9.6.2 Komm. Lehre und Studium

- Hat scheinbar vor kurzem getagt, kein Vertreter anwesend

9.6.3 Senat

- Hat heute getagt
- Senat hat vorläufige Grundordnung verabschiedet -> Sitzverteilung: 7 Professoren, 3 Mitarbeiter, 3 Studenten
- Wahlordnung wird nicht vorsehen, wie die studentischen Vertreter des Fakultätsrates gewählt werden
- D.h. das in Zukunft diverse Vertreter (Fakultätsrat, Senat, ...) evtl. direkt gewählt werden müssen
- Medienegebäude kann im August bezogen werden, im Wintersemester schon Lehrbetrieb
- FS Medien muss sich evtl. um einen neuen Büroraum kümmern
- August 2010: Renovierung des alten Bibliotheksgebäudes
- Hochschulrat wird demnächst gebildet; Senat darf die Hälfte, min. aber 2 Leute vorschlagen
- StuRa sollte Vorschläge bringen, für Personen, die in diesem Rat sein sollen
- Rat soll aus 7 Personen bestehen
- 50% werden vom Staatsministerium besetzt
- Am 22.04.2009, 10:30 findet eine Senats-Sitzung statt
- Studenten sollten daran teilnehmen

Verwaltungsrat

- Keine Infos

Wahlausschuss

- Hat getagt
- Diverse Professoren gewählt

9.7 T-Shirts

- Jeder Referent und jedes StuRa-Mitglied soll ein T-Shirt bekommen
- Evtl. auch Jacken mit Eigenanteil
- Meldung per Mail, ob Interesse an Jacken besteht
- Größen müssen gesammelt werden

10 Sonstiges

- Andre Kleinschmidt hat noch keinen Zugang zur Kaffeeküche
- Tavo Brötz: StuRa der HftL spricht Kindergarten-Thema an